

1 COLOMBIA MEXICO 3

A LOS TRES MINUTOS DE INICIACION COLOMBIA HIZO SU PRIMER TANTO
Faltandoc dos minutos para terminar ese tiempo consiguió México el empate

1 PENAL ORIGINO EL DESEMPATE

RECHAZADA

5c *Verdades* EDICION ESTRELLA

Nº 592—Director: Rafael Soley—Año II
San José, Jueves 19 de febrero de 1928

LA PROTESTA DE CUBA contra los BEISBOLISTAS MEXICANOS

SI YO FUERA REINA...

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o de agotamiento se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excitante tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botico del país a precio moderado.

Vibraciones del Minuto

Doña Adela de Jiménez

Una de las más nobles y distinguidas damas de Costa Rica, noble por su alcurnia, distinguida por sus sentimientos, doña Adela Gargollo v. de Jiménez, celebra en esta fecha su cumpleaños. Para la sociedad costarricense es un deber y al mismo tiempo un placer adherirse en esta fecha al regocijo de ese hogar. No solamente ha sido esta prestigiada dama un acervo de virtudes, ed bondad, de simpatía y de dignidad, sino que es ejemplo sin segundo de trabajo y de empresa. Cuando se tiene que citar a damas que han logrado abrirse campo en el trabajo y la constancia, salta entre las primeras el nombre de doña Adela.

Su hogar es plácido y sereno. Es un hogar cristiano. Pero junto donde se acuna la fe y la virtud, ha tenido campo igual la idea del trabajo. Ella ha sido una dama que ha logrado figurar a la cabeza de nuestras industrias.

Hombres tan destacados como el expresidente Jiménez, cuando se ha hablado en Costa Rica del feminismo, hubo de manifestar que no tenemos necesidad de importar ideales ni doctrinas de fuera en tal sentido, porque ahí estaba el nombre de doña Adela v. de Jiménez que encarna el verdadero feminismo, el feminismo que fructifica y se convierte en familia, el feminismo que trabaja y honra a su país, el feminismo que ejemplariza a todos los hogares de una nación.

Y es esa la verdad. Doña Adela es bandera de dignidad y bandera de esfuerzo. Su casa, repetimos es refugio de virtudes y de trabajo.

Y nosotros en este día queremos llevar a ese hogar las mejores muestras de nuestra simpatía y los mejores votos porque esta apreciada vida de una noble dama sea para muchos años o para siempre...

"AVENTUREROS DEL ARE"



Dijo hace un año Farida Sulficara su institutriz Jeny Gale.—Farouk se ha intoxicado de popularidad como Eduardo VIII, pero se ha casado a gusto de su pueblo, va del brazo de la aristocracia y aliado con la Iglesia Musulman.—En los sueños generosos de Farida no cuenta la triste realidad económica del pueblo egipcio

Este joven Rey Farouk se ofrece a los ojos del mundo moderno como el legionario preferido de los dioses. Tiene 18 años, es hermoso, su fortuna personal es fatalsosa, reina sobre un país de pasado fantástico y grandioso, ha restablecido la completa independencia de Egipto después de 3.000 años de dominación extranjera, se acaba de casar con la elegida de su corazón, bella y de 17 años, y es adorado de su pueblo. Si la felicidad está en todo esto como la humanidad lo ha creído siempre, Farouk debería ser el hombre más feliz de este atormentado pedazo de universo. El 20 de Enero nadie habría podido dudarlo. La muchedumbre se arremolinaba delirante para aclamar a su joven pareja real. Ella, la más joven Reina que el Egipto ha tenido jamás, la primera que se casa con un soberano desde la época de los Faroucs, la que su Rey y consorte llama "La Única" y "La Incomparable".

Pero el 7 de Enero un intruso egipciólogo inglés W. B. Emery ahorró en Saquena unas tumbas que estaban selladas con el nombre de "Aha", y una nube de obscuros presentimientos descendió sobre los susperosos. Esa Aha, según parece, fue Menes, el Farouk fundador de la Primera Dinastía, el Rey del Alto Egipto que conquistó el Delta y estableció por primera vez, hace unos 4.000 años, el conglomerado territorial egipcio más o menos como hoy existe. En el Papiro de Turín, Menes encabezaba la lista de los monarcas de Egipto; Herodoto y M. anetho hablaron también de él

como del primer Farouk. Una leyenda había arraigado en ciertos sectarios, según la cual el día que se tocara la tumba de Menes marcado con los lindes sagrados de las legras para Egipto.

La expedición británica había tocado el comienzo de una era de tumbas de Saquira el 30 de diciembre, día en que el Rey Farouk mandó a paseo por un decreto al Ministro Nahmoud Pachá y llamó a Mohamed Mahmoud Pachá a organizar uno de su amoño real, sin considerar para nada la fuerza parlamentaria de los partidos o el hecho de que el partido Wafd, que el arrojaba del poder, era el que había hecho posible en 15 años de lucha nacionalista la independencia del trono, en que Farouk había reemplazado a su padre Fuad.

Farouk se ha intoxicado de popularidad como se intoxicó el marido de la Duquesa de Windsor. Solo que Farouk que juega todo en el apoyo del pueblo, ha tenido el tino de buscar una esposa que entusiasma a sus súbditos, suficientemente occidentalizada para que la acepten los progresistas y suficientemente respetuosa de la tradición Musulmana para que la ensalcen los magnates de la Iglesia. Farouk marcha además de la mano con la aristocracia, cuyos sentimientos tradicionales y dignidad Eduardo VIII y ha tenido especial tino en cultivar la poderosa amistad del Gran Sheik de El Azhar, Mohamed Mustafa el Maraghi que es acaso el más poderoso en Egipto que el arzo

bispo de Canterbury a quien Eduardo llenó de reeles. Farouk se consulta en todo con el Maraghi, el ofició en la ceremonia religiosa de su matrimonio y sobre él caía res petuosa a través de una celosía, la mirada de Farida que no asistía a su propia boda porque el Korán exige que no haya mujer alguna presente en el acto.

Farouk gusta de occidentalizar a su pueblo y sus costumbres son occidentales, pero tiene especial cuidado de no herir en forma alguna la tradición y los usos musulmanes. Es coleccionista de decisiones del Korán, muestra una devoción casi fervida en los actos religiosos, se sabe de memoria pasajes de los libros sagrados, da a su pueblo la sensación no solo de que tienen un fiel discípulo de Mahoma en el trono sino que acaso un sucesor en la nunca dormida ambición de unificar al Islam bajo una mano política y religiosa. Por eso Farouk, aunque se ha metido en hondas aguas políticas y acaba de disolver el Parlamento de un decreto breve como latigazo de solo 67 palabras arábicas, aparece hasta ahora como el antitesis de Eduardo VIII. Este perdió la oportunidad de consolidar en sus manos a un gran imperio; Farouk está en el camino de rehacer uno.

No es fácil la tarea; el 85 por ciento de la población de Egipto es analfabeta, su miseria es legendaria y no menor hoy que en la época bíblica; de sus 37.000 millas cuadradas de territorio más de cuatro quintos es desierto estéril; el país que proveyó de trigo al Imperio Romano, casi entero ahora lo importa; el país que tiene el record mayor de consumo de tabaco por habitantes y que podría producirlo todo, importa a veces hasta por valor de 100 millones de dólares al año. Todo para cultivar el algodón que ahora sufre la amenaza de competencias en todos los continentes. Para la optimista y soñadora muchachita burguesa que Farouk ha sentado en el trono de Cleopatra, el problema es más sencillo que para los economistas, si hemos de creer a Jeny Gale que fue su institutriz y acaba de escribir una semblanza de la joven soberana para el Nenes (Pasa a la Pág. OCHO)

QUISICOSAS...

El Banco Nacional analizando situación económica de Costa Rica que no estamos en un lecho de sas, pero que tampoco estamos un colapso. Es decir que nadie le donde estamos.

El Salvador ya no hará objeciones a los jugadores tícos. Están verdes. Tampoco harán apuestas.

Al fin se llegó a la cuota de kimarks... Volvemos a decir. Que así, pero que así es todo esto.

Ya estamos en las puertas de elecciones. Ahora es cuando chiles verdes han de dar sabor al caldo. Viva Fernández Secatarró.

Arri Tatayo, no se desmaye. Te arreglos muchos viejas que quiere para calson... Tatayo y nada más que Tatayo. Es la hora de Tatayo...

Ya no van quedando ni res del partido republicano nación. Estos partidos se colocaron así las olimpiadas: Primero: Republicano nación! Segundo: Secatarró. Tercero: Tatayo. Cuarto: los rojos. Pero el Independiente va muy delante. Tiene ya como Puerto ce el máximo de puntos.

Si le proponen votar por Ta haga cualquier sea. No se deje.

Fernández Secatarró ya y al fin contar con un partidario. Tatayo votará por él, y Fernández Tatayo. Es decir, La Tricopilla.

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El único servicio de encomiendas ya conocido por todo el comercio y público en general, y que brinda a Ud. seguridad, rapidez, seriedad y responsabilidad, es el de Ernesto Borbón González, establecido en la estación central de camiones de esta ciudad. Utilice únicamente este servicio que indispensablemente es el mejor. Para más informes llame al TELEFONO 3777.

DEL PARTIDO INDEPENDIENTE NACIONAL

Nombres que son SIMBOLISMO de libertades

Ya se acerca la hora de la prueba. Los costarricenses van a dar su voto esta vez para elegir a los miembros de la Cámara que se renuevan cada dos años. Las papeletas ya son ampliamente conocidas.

Tomen en su mano los ciudadanos de todas las listas y compárenlas.

Mediten bien antes de decidirse. Hagan el análisis de sus propias simpatías y de sus propias doctrinas.

Salta de inmediato como por encima del paisaje la montaña cumbre, el nombre del expresidente don Julio Acosta. Alta por encima de todos los candidatos el nombre de este distinguido costarricense que ha sabido gobernar a Costa Rica en los momentos más duros de la vida nacional.

El nombre de Julio Acosta es símbolo de libertad.

Nadie puede atribuirle un propósito insano. Nadie puede decirle que va a la Cámara a medrar, ni a subvertir el orden económico de la República.

El es garantía de libertades. El es garantía de democracia.

Y después de ese nombre de don Julio Acosta, aparece también el del General don José María Pinaud. Está en la misma papeleta.

Compárele usted con los demás de las otras papeletas.

Y si es usted un ciudadano usto y comprensivo de su deber, no puede vacilar ni un solo momento. El General don José María Pinaud es paladín de las libertades. Su nombre, su persona, su empresa, su haber, su vida misma la sacrifica en cualquier momento para ir en contra de las opresiones, para defender al pueblo, para colocarse del lado de la justicia, de la razón, de la patria.

Trabajador incansable no tiene más misión que la de trabajar constantemente en bien de la sociedad.

Y luego siga usted leyendo esa lista, esa papeleta.

El Lic. don Luis Demetrio Tinoco es uno de los jóvenes más destacados del foro. Ha hecho su vida pública con esplendor, con altura, con dignidad y con sabiduría.

Entre la juventud se ha destacado por su serenidad, por su hombría de bien y por su afán estudioso en favor de todos los costarricenses.

Y así todos los demás. Y así también la figura de don Virgilio Calvo que es de las más simpáticas y queridas personalidades del obrerismo. Es el amigo más sincero de los trabajadores. Es el hombre que con sus actuaciones ha demostrado siempre que tiene el corazón de un legítimo costarricense, fraternal y democrático. Amplio y leal.

No lo medite. Esta es su papeleta.

VOTARE POR LA PAPELETA DEL PARTIDO

El sacerdote don SALOMON VALENCIANO hace su adhesión al Partido Independiente Nacional

Un corto pero vibrante manifiesto pide a sus amigos del cantón de Moravia votar por la papeleta que encabeza el ex-presidente de la república don Julio Acosta

QUIENES VOTEN POR LA PAPELETA ENCABEZADA POR DON JULIO ACOSTA Y EL NOTABLE CIUDADANO GENERAL PINAUD, HABRAN HECHO UNA OBRA PATRIÓTICA", DICE EL DISTINGUIDO PRESBITERO

pienso que es un deber de civismo recomendar a mis queridos amigos votar por esa papeleta"

¿Quién no conoce en el país las virtudes, la nobleza de alma, la valentía del presbítero don Salomón Valenciano? ¿Quién no lo ha visto, erguido siempre, defender la Democracia y la Libertad de esta Rica, a la que quiere con acendrado patriotismo? ¿Quién, en los cantones de Moravia y Montes de Oca, no recuerda los desvelos del Padre Valenciano por adquirir, para esos pueblos viriles, el mayor progreso? No hay un solo costarricense, ni hay un solo vecino de los cantones de Moravia y Montes de Oca que desconozca las virtudes del Padre Valenciano.

Por ello, el PARTIDO INDEPENDIENTE NACIONAL se siente muy honrado de adhesión que ayer le hizo el Presbítero Valenciano, paladín de las libertades y excelso patriota.

Yo mismo, junto con su adhesión, recomiendo el Partido el siguiente vibrante manifiesto que dirige a sus amigos, el distinguido sacerdote.

Dice así:

"A MIS AMIGOS DEL QUERIDO CANTON DE MORAVIA:

Por ser de gran interés para la nación la elección de días que se hará el domingo próximo, pienso que es un deber

de civismo recomendar a ustedes la papeleta encabezada por don Julio Acosta y por el notable ciudadano General Pinaud.

Quienes por ella voten habrán hecho una obra patriótica. Nuestro viejo amigo, Salomón Valenciano, Presbítero, —

enero de 1938".



PRESBITERO DON SALOMON VALENCIANO

PARA PUNTAARENAS

Para Puntaarenas saludó la familia de don Herman Carmiol.

PARA PANAMA

A fines de semana se embarca para Panamá don Alvaro Esquivel Bonilla. NOVEDADES le desea una travesía muy feliz.

PARA EL CAMPO

Para el campo salieron los profesores don Jorge Oconitrillo y su señora esposa doña Anita L. de Oconitrillo.

DE SANTA CRUZ, GUANACASTE

—Regreso de Santa Cruz de Guanacaste la estimable señora doña Consuelo Sobrado de Quirós.

FIESTA DE DESPEDIDA

Las amistades de la señorita Olga Spikula la obsequiarán con una fiesta con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos de Norte América.

PARA EL CAMPO

Para el campo salió la familia del ingeniero don Enrique Pinto.

PARA LIMON

Para Limón sale mañana a recibir a su hija la señorita Olga que regresa de Chile, la señora doña Felicia Piza de Ferrer.

INDEPENDIENTE NACIONAL

LA PAPELETA DE ESE PARTIDO TIENE TODAS MIS SIMPATIAS

El ex-candidato a la presidencia de la república, Lic. don Octavio Beeche, hace declaraciones de carácter político

Desde que la campaña política pasada concluyó el licenciado don Octavio Beeche se retiró de toda actividad pública a la tranquilidad de su hogar. Eso lo sabemos nosotros, así como su resolución de no inmiscuirse más en asuntos de este género. Pero los hombres que como el licenciado Beeche han destacado su personalidad política de entre sus compatriotas realmente no se pertenecen; y menos si el periodista lo sigue y los acusa, abusando a veces de la amistad o de la consideración que nos dispensan. Ayer nos he dado encontrar a don Octavio y a la vuelta de unas cuantas frases quisimos enhebrar conversación sobre asuntos de la actualidad política nacional. Don Octavio nos manifestó que no deseaba en forma alguna hacer declaraciones públicas relativas a ese asunto y que prefería seguir su vida de ciudadano tranquilo y apartado de toda actividad pública.

—Pero indudablemente usted votará, insistimos.

—Si votaré, fuere su respuesta; me siento obligado a acatar las leyes de la república y en cuanto se refiere al voto electoral siempre he pensado en un deber ineludible de los ciudadanos cumplir con tal obligación.

Ya el señor Beeche nos había dicho unas cuantas palabras interesantes. Quisimos ahondar más en la conversación.

—Don Octavio, le dijimos, tiene usted inconveniente en decirnos en



Lic. don OCTAVIO BEECHE

qué forma va a emitir su voto?

—No tengo partido, no respondo; votaré por la papeleta del PARTIDO INDEPENDIENTE NACIONAL, con la cual están todas mis simpatías. No quisiera el señor Beeche Argüello decirnos unas palabras más. Volví a su determinación de ver y pasar, en que ha estado desde hace dos años. Nosotros tampoco quisimos importarlo más y después de agradecerle sus breves palabras nos retiramos, no sin agradecerle profundamente su gentileza y atención.

... y anúnciese en NOVEDADES

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2194

Estupendo el partido de México y Colombia - hoy entre

EL 15 DE FEBRERO SE ABRE LA MATRICULA

en el

COLEGIO LOS ANGELES

Horas de matrícula: de ocho a once a. m. y de dos a cinco p. m., todos los días de labor.

En este Colegio se imparte toda la Enseñanza Primaria y los TRES PRIMEROS AÑOS de la SECUNDARIA, conforme a los programas oficiales.

Por reciente decreto de la Secretaría de Educación Pública, los estudios de la Enseñanza Secundaria hechos en colegios particulares adquieren valor oficial con sólo rendir examen del cuarto Año en el Liceo de Costa Rica.

Moderno edificio de cemento armado, con piscinas, canchas de basket, patios de juegos, etc. El mayor esmero en el trato a los internos y mediopensionistas.

Para más detalles diríjase al Apartado 1318, o al teléfono 4159 en San José, C. R.

Noticiario RELAMPAGO

Informamos esta madrugada de Bogotá, Colombia, encontrarse en estado agonico el Dr. don Alejandro López, prominentemente estadista y político, vicepresidente de la Confederación de Cafetaleros Colombianos, asistiendo diez ilustres facultativos que luchan por salvarle la vida.

Solucionada ayer, en Bogotá, la huelga de empleados y trabajadores de transportes por mediación, directa del jefe del Estado, quien firmados los compromisos correspondientes entre patronos, huelguistas y el gobierno, salió de la capital de temporada veraniega con su familia.

La Sireerman, recitadora de fama mundial, llegó ayer a Medellín, brindándole la intelectualidad un magnífico recibimiento. Allí dará dos o tres recitales. Anuncia embarcar el 20 de los corrientes panamés dirigiéndose de allí a Costa Rica de paso para México.

La cancillería colombiana fué informada, oficialmente, por el gobierno español, haber reconocido una indemnización de 250 mil dólares por la vida de los nueve colombianos muertos en la gran tragedia bélica peninsular, noticia publicada ayer en primera plana por los rotativos bogotanos.

Después del PENALTY se produjo el TERCER TANTO DE MEXICO

PANAMA 10 (UP).— Desde temprano de la mañana el número público se dirige al Estadio Olímpico para presenciar el partido de fútbol México-Colombia, con el que se inician las competencias de este deporte de los cuartos juegos olímpicos centroamericanos y del Caribe.

LA ALINEACION DE LOS EQUIPOS

PANAMA, 10. UP.—Las tribunas del Estadio Olímpico están repletas. Gran entusiasmo ha despertado la iniciación de las competencias de fútbol, que ha correspondido a los equipos de México y Colombia. La alineación es la siguiente: MEXICO: Estrada, Frank y Aspíri; Ortega (el Perro); el viejo Sanchez y Marcial Ortiz; de medios: Luis García (El Tío), Puente, Quesadilla, Willis y López Serrano. COLOMBIA: Escorcía portero; Lara y Severiano zagueros; Viétez, Herrera, y Olliani de medios; Marcos Mejía, Julio Torres, Pastor, Rafael Mejía y Meléndez.

SE INICIA EL PARTIDO

PANAMA, 10. UP.— A las nueve de la mañana y treinta minutos (hora de Panamá), ha comenzado el partido México-Colombia. La entrada de los equipos al Estadio originó una gran ovación de parte del público. Los dos entraron con sus banderas e hicieron el saludo olímpico.

Los colombianos entregaron su bandera a su bella madrina y reina del deporte colombiano. Al ordenar el arbitro argentino la iniciación, el entusiasmo fué mayor, pues existe gran interés por esta contienda ya que se trata de dos mejores equipos que toman parte en las competencias de fútbol.

PRIMERA ENTRADA COLOMBIANA Y PRIMER FOUL

PANAMA, 10. UP.—Ganada la rifa de casas por los colombianos, el saque que inicial correspondió a los mexicanos. Pero intervinieron los colombianos y logra la primera entrada. El centro de México es recogido por Herrera que comete foul. Lanzado por el Viejo Sánchez, recoge López Herrera el esférico y lo lanza hacia la casa colombiana; aprovecha el Titi que dirige el primer punto pero la bola pasa rozando la vara.

UNA MANO DEL VIEJO

PANAMA, 10. (UP).—Se produce otra entrada de los colombianos y una magnífica combinación entre Torres y Marcos Mejía. Interviene el Viejo Sánchez pero comete una mano que castigada por el arbitro.

PRIMER TANTO DE COLOMBIA

PANAMA, 10. UP.—Ejecutada la bola va a la cabeza del Zapo Mejía, que la envía a Marcos Mejía, quien a pocos pasos de distancia del marco mexicano dispara un formidable punto, que logra se convierta en el primer tanto para Colombia. La jugada ha sido rapidísima y ante ella ha habido desconcierto de parte de las defensas mexicanas. Marcos Mejía ha asesinado a Estrada y no ha podido detener el formidable punto. La anotación se produjo a los tres minutos de iniciación.

COLOMBIA HACE OTRAS ENTRADAS

PANAMA, 10. UP.—La delantera colombiana presiona, maxime después de la primera anotación que los ha entusiasmado. Pero el Viejo Sánchez dirige muy bien la defensa y con los suyos logra controlar esas entradas de peligro. Los tiros de cabeza de Pastor son muy aplaudidos.

REACIONAN LOS MEXICANOS

PANAMA, 10. UP.—Han transcrito siete minutos de juego. Los mexicanos han reaccionado notablemente y consiguen una ligera presión, pero las defensas colombianas responden con acierto, y es Herrera el sobresaliente en las defensas. Los mexicanos han cometido dos fouls, que al ser ejecutados no tienen consecuencia. Sigue un foul contra el Viejo Sánchez, quien se encarga de ejecutarlos. Pero el esférico pasa rozando la vara.

MAGNIFICO CABEZAZO DE PASTOR

PANAMA, 10. UP.—El centro de

lantero colombiano Pastor entusiasma al público con sus tiros de cabeza. De un centro de Marcos Mejía el delantero Pastor envía al marco de Estrada un peligroso punto. Pero surge Estrada y defiende habilmente siendo muy aplaudido.

EL JUEZ ACTUA CON TODO RIGOR

PANAMA, 10. UP. El arbitro ha castigado severamente el juego fuerte. Actúa con todo rigor y ha castigado tres faltas a los mexicanos y uno a los colombianos. Enseguida castiga un foul al Viejo Sánchez, que ejecutado por el medio centro colombiano, es recibido por Marcos Mejía quien dirige un formidable punto que es detenido por Estrada que recibe una calorosa ovación. Esta ha sido una de las mejores jugadas y una estupenda intervención de arquero mexicano.

VEINTE MINUTOS DE JUEGO

PANAMA, 10. UP.— Transcurrido los primeros 20 minutos de juego en que el desarrollo ha sido muy provechoso, los mexicanos logran una presión contra los colombianos. El esférico se mantiene por algunos minutos en la casa de Colombia, pero esto de oportuna para que las defensas de ese equipo se impongan demostrando lo que valen. Sobresalen en esa actuación Lara y Herrera, especialmente éste que distribuye muy bien al juego. La delantera mexicana hace lucidos cambios de bola, y es Titi García el sobresaliente en esa delantera. Las defensas de Colombia han impuesto su magnífico juego.

PRIMER PUNTO CONTRA ESCORCIA

PANAMA, 10. UP.— De un muy extremo el Titi García. Se le interpone Herrera, pero el delantero burla y entrega la bola a López Herrera quien envía a "boca de jarro" un peligroso punto que Escorcía se encarga de detener. Se registra otra entrada de México y avanza personal de Titi García, que cerca de la meta envía un punto que sale, pasando cerca del marco.

DOS DIFICILES SITUACIONES

México ha sido pasajera, pues la lantera colombiana ha vuelto a cargar y la bola está en el tercio de los mexicanos. Se produce una entrada entre Meléndez y el Zapo quien entrega adelantado a Pastor que al internarse es fauleado por el Viejo Sánchez. Se castiga la falta y la ejecuta el mismo Pastor, pero la bola pasa rozando por una de las varas.

PRIMERA CORNER CONTRA COLOMBIA

PANAMA, 10. UP.— El juego mantiene muy equilibrado pues dos equipos han conseguido en días aunque enviado pocos puntos gracias a la intervención de las defensas. En una entrada de los mexicanos, Lara se ve obligado a

LIMPIE Y PULA SUS DIENTES — VIGORICE SUS ENCIAS CON



IODENT

LA MEJOR PASTA DENTRIFICA AMERICANA
LO CERTIFICA ASI LA ASOCIACION DENTAL AMERICANA

cuyo sello va impreso en los tubos y estuches

- Nº 1.—Para dientes brillantes
- Nº 2.—Para dientes poco pulidos

GUARDE LOS ESTUCHES: OBTENGA CUADROS ARTISTICOS

Por un estuche grande
Por dos estuches medianos
Por cuatro estuches pequeños

UN PRECIOSO CUADRO

Ventas al por mayor: URIBE y PAGEE — Al detal: EN TODA BOTICA

EN CALABRES, "EL DIA DIEZ DEL MES" se escribe así: U IUORNO DU RECI RU MISE

(HOY ES 10 Y VENCE EL PLAZO PARA EL PAGO DE LAS CUENTAS POR SERVICIOS ELECTRICOS Y TELEFONICOS)

der corner, que tirada por Marcos Mejía es defendida por Escorcía y sale de su marco y atrapa el esférico.

AL PORTERO MEXICANO

PANAMA, 10 UP.—En una entrada de la delantera colombiana, se internan Marcos Mejía y Torres, pero como el primero entra en forma fuerte al portero, el arbitro castiga e impide esa intervención, cediendo a nro libre a favor de México. Luego se castiga un foul de México.

CORNER DE MEXICO

PANAMA, 10 UP.—La delantera colombiana está presionando, lo que obliga a las defensas mexicanas a emplearse a fondo. Pero prosigue la presión y en una nueva entrada el Viejo Sánchez se ve obligado a ceder corner. Lanzada por López Herranz, es recibida por Pastor quien en el momento de puntear es parado por Marcial Ortiz, que ha intervenido oportunamente, pues el lance se produjo a muy pocos pasos en la meta mexicana. Continúa el juego con gran interés y las jugadas son en ambas porterías. El juez ha castigado varias faltas así como fueran de juego, pues prosigue actuando con toda severidad en el arbitraje.

TITI PIERDE LA OPORTUNIDAD DE ANOTACION

PANAMA, 10 UP.—Han transcurrido treinta y dos minutos de juego y el score se mantiene con un tanto a favor de Colombia. Los mexicanos hacen poderosos por conseguir el empate, pero las defensas colombianas cortan muy bien en las jugadas. En una de esas entradas el Titi García pierde la oportunidad de una segura anotación, pues elevó el esférico cuando se encontraba solo frente a la meta defendida por Escorcía.

COLOMBIA PRESIONA

PANAMA, 10 UP.—Los colombianos presionan. Sus delanteros tratan de mejorar la anotación y se produce una magnífica entrada de parte de Meléndez y Rafael Mejía, quien cede a Pastor, que se introduce a la bola y no logra que se produzca el punteo, que hubiera sido de mucho efecto. En otra entrada de Colombia, Marcos Mejía dirige un punteo que pasa rozando la vara,

MAGNIFICO EL ARBITRAJE

PANAMA, 10 UP. El arbitraje a cargo de Miravall está siendo magnífico. Al juez no se le escapa nada y es muy aplaudido por el público porque el arbitraje es impecable.

POCOS MINUTOS PARA TERMINAR EL PRIMER TIEMPO

PANAMA, 10 UP. Faltan pocos minutos para terminar el primer tiempo, pues han transcurrido cuarenta y tres del primer tiempo. Todo parece e indica que el tiempo termina con un score de uno a cero a favor de Colombia. Y su delantero, aprovechando esa ventaja, está presionando, y dando ocasión para que las defensas mexicanas se luzcan.

MEXICO EMPATA

PANAMA, 10 UP.—Faltando menos de dos minutos se produjo el empate en favor de México. La jugada se inició entre Titi García y el Charro Arguello, quienes en magníficos pases cortos, logrando burlar a dos defensas e internarse al marco colombiano. Titi García entregó la bola al Charro, quien de un formidable punteo batió a Escorcía y anotó el primero para México, o sea el del empate.

TERMINA EL PRIMER TIEMPO

PANAMA, 10 UP.—El primer tiempo terminó a las diez y media de la mañana con un score de un tanto para cada equipo es decir empatado.

PRINCIPIA EL SEGUNDO TIEMPO

PANAMA, 10 UP.—A México toca hacer el saque. Faltan 13 minutos para las once. Terra shuta. La bola es interpretada por un colombiano. Vuelve la bola. Está ahora al centro. El juego es movido. Interesante. Hay vitores. Miles de colombianos aplauden la jugada. Los colombianos juegan entusiastamente. México se ha ocupado. La pelota sí que en poder de Colombia. Ortega de México pasa adelantado. La bola va nuevamente a los pies de Ortega. Devuelve Colombia. Rapidísima es la jugada. Se juega por el centro. Se pasa a la derecha. El poder sigue en poder la Colombia. Juegan precisamente los colombianos

nos out side. Es contra de Colombia. El ataque es formidable. Hay un tiro de cabeza del medio colombiano. Estrada está en la puerta listo como un león. En acecho. Los colombianos avanzan por la izquierda. Magnífica oportunidad han perdido. Falta de los mexicanos. Los aztecos presionan.

CASI GOAL DE COLOMBIA

PANAMA, 10 UP.—La delantera colombiana, a los cinco minutos de iniciación del segundo tiempo, ha trasado del partido. Pastor está con logrado una de las más lucidas en el esférico, lo entrega a Marcos Mejía y este centra. El centro es recibido por Pastor quien envía un punteo que parece un tanto seguro. Pero no interviene Estrada y deliense. El tanto era seguro. La intervención de Estrada la impidió.

UNA MELEE EN LA CASA DE MEXICO

PANAMA, 10 UP.—Los colombianos están dispuestos a conseguir el desempate. En una melee en la puerta mexicana, interviene el Viejo Sánchez y evita un punteo de Meléndez que avanzaba rápidamente. Ha sido o'ra emocionante jugada. Colombia presiona y está jugando maravillosamente.

AHORA SON LOS MEXICANOS

PANAMA, 10 UP.—El portero colombiano Escorcía para un formidable punteo del Charro, que envió el tiro al recibir el pase a Titi García, que ahora está jugando cent más acierto. Viene un foul contra Colombia pero al ser lanzado es tenido el tiro por el portero que está jugando muy bien.

COLOMBIA PRESIONA

PANAMA, 10 UP.—El juego está movidísimo. Los delanteros colombianos, combinan muy bien y asedian la casa mexicana. Han transcurrido quince minutos del segundo tiempo. Marcos Mejía corre por su línea y trata de llegar solo a la meta, pero el Toro, lo sigue y cerca del marco le desvía el esférico entregándosele a Estrada. Mejía pudo haber enviado el pase a López Herranz que estaba muy bien colocado.

CASI GOAL DE MEXICO

PANAMA, 10 UP.—El juego está muy equilibrado. La defensas de

colombianas cortan hábilmente las entradas mexicanas. Punteo recibe a pocos pasos del marco y dispara pero Escorcía surge y atrapa maravillosamente.

TORRES PIERDE FRENTE AL MARCO

PANAMA, 10. — (UP.) — Otra jugada emocionante. Meléndez sirve adelantado a Torres, quien corre veloz y se interna burlando a las defensas. El público se levanta de sus asientos, pues parece que la anotación es segura. Pero Torres, en el momento en que va a puntear a muy pocos pasos de la meta, cae y pierde el esférico. Estrada sale de su meta y logra defender esa situación, que pudo haber originado el tanto de desempate de Colombia, de no haber caído el delantero.

VEINTE MINUTOS DE JUEGO

PANAMA, 10. — (UP.) — Una salida oportunísima del arquero colombiano Escorcía impide que Quesadilla anote el tanto de desempate para México. De no haber sido esa intervención aquel delantero hubiese podido marcar. México combina muy bien pero los medios colombianos se colorean muy bien y rompen esas combinaciones. La bola vuelve a la casa de México, pero el Viejo Sánchez desbarata y engrata. Sánchez desbarata y entrega la bola a los suyos. Otra entrada de los mexicanos, y una entrada de Titi García así como un difícil punteo que es parado por Escorcía.

JUEGO MOVIDO

PANAMA, 10. — (UP.) — El juego sigue más movido. — Ahora es Titi el que trata de entrar solo pero sale Escorcía y le quita la bola. La jugada ha sido estupenda de parte del arquero colombiano. Una entrada mexicana, y una intervención marcial de Estrada, que ha tenido que lanzarse a la esquina para desviar un punteo de Meléndez, que está jugando de interno en lugar del extremo. Una corner contra Colombia, muy bien salvada por Lara. La pelota en poder de los mexicanos. Un pase a Casarin y un remate de éste, que pega en la

PENAL CONTRA COLOMBIA

PANAMA, 10. — (UP.) — A los 33 minutos del segundo tiempo, viene una entrada de los mexicanos y Pedro Vietez, de Colombia, comete una falta en el área del penal. La castiga el juez y México va a ejecutar el castigo.

ANOTADO EL SEGUNDO POR EL PENAL

PANAMA, 10. — (UP.) — El encargado de puntear el penal es Puentes, delantero de México. Este envía un formidable punteo y la bola entra marcado de México el tanto de desempate, el segundo del partido.

Mano de Colombia. Titi la castiga. La pelota es devuelta por Escorcía. Este portero está actuando soberbiamente. Mejía avanza. Escorcía vuelva a despejar. Marcial Ortiz cobe la bola.

EL TERCER GOAL DE MEXICO

Casarin, el vasco formidable, ha hecho el tercer goal. Es el tercero a favor de los mexicanos. Vitores. Los muchachos siguen jugando. Juegan muy bien los mexicanos. Pero ya no quieren Lara y Mejía juegan horrores. Para evitar las entradas de los mexicanos. Luego rechaza una entrada de Marcial. Escorcía realiza la mejor tapada de la mañana al detener un shut de Casarin. Es ovacionadísimo.

TRIUNFO MEXICO

PANAMA.—Termina el partido de México por 3 tantos contra uno de Colombia.

REUNION COMUNISTA EN HEREDIA

HABLARON LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO

Vaya... Hasta que el fin los heredianos tuvieron un gesto de inquietud política, aunque fuera en un momento por curiosidad... Y, tal vez, porque no creemos que todo el vecindario de la ciudad de Heredia sea comunista, porque, todo él, hizo ayer acto de presencia en una reunión que tuvieron allí los ROSOS (el primer mitin político público verificado en la población) en el que hablaron Mora, Sáenz y Carrillo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. No se permite su reproducción sin el consentimiento expreso del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

REPORTE OFICIAL de los FINALES de las COMPETENCIAS ATLETICAS

Clasificación de los atletas de los diversos países participantes y tiempos y marcas oficiales en los 15 eventos completados hasta ayer tarde

De esos quince eventos, Puerto Rico ha obtenido seis primeros puestos, cinco segundos y cuatro terceros.—Sigue México con un primer puesto, seis segundos y cinco terceros.— Panamá ha obtenido dos primeros lugares y un segundo, y Cuba tres en cada uno de los tres lugares

En las competencias femeninas de atletismo Panamá ha obtenido el mayor número de primeros, segundos y terceros puestos.—De atletismo masculino faltan únicamente tres eventos y de femenino uno que son los que se celebrarán hoy en el Estadio Olímpico.

AMPLIA Y EXCLUSIVA INFORMACION CABLEGRAFICA para "NOVEDADES"

Por la vía cablegráfica recibimos anoche el reporte oficial sobre los resultados finales de los eventos atléticos de los cuartos juegos olímpicos centroamericanos y del Caribe, que se están celebrando en Panamá. Tan importante información la debemos a los insuperables servicios cablegráficos que hemos mantenido desde la iniciación de las Olimpiadas y que nos han permitido suministrar la más completa y veraz información. Y el reporte que hoy suministramos es de gran importancia pues gracias a él los lectores se darán cuenta del resultado final de cada uno de los eventos atléticos, con el tiempo respectivo invertido en la prueba o la marca correspondiente así como los nombres completos de los mismos y el país que representan. El citado reporte oficial comprende los eventos realizados desde el primer día hasta ayer tarde. Como se sabe faltan solo los eventos de hoy, y los resultados finales y completos los suministramos en la misma forma en nuestra próxima edición. La información referida es la siguiente:

CUARTOS JUEGOS OLIMPICOS CENTRO AMERICA - CARIBE REPUBLICA DE PANAMA - 1938

RESULTADO OFICIAL DE LOS FINALES DE LOS EVENTOS ATLETICOS

HOMBRES

CARRERA DE 10.000 METROS

- 1º—Agustín Romero (México) 34 minutos, 15 segundos 1/10.
- 2º—Guadalupe Martínez (México).
- 3º—José López (El Salvador)

SALTO A LO ALTO (Sin garrocha)

- 1º—Juan Luyanda (Puerto Rico) 1.89 metros. cm. 5/10.
- 2º—Arturo Backer (Panamá) 1.87. cm. 5/10.
- 3º—Juan Palmer (Puerto Rico) 1.83. cm. 5/10.

LANZAMIENTO DEL PESO

- 1º—Antonio Pietri (Puerto Rico) 13 metros 15 cm.
- 2º—Fernando Torres (Puerto Rico)
- 3º—Iain Murphy (Puerto Rico).

100 METROS PLANOS

- 1º—Jennings Blackett (Panamá) 10 segundos 4/10.
- 2º—Jacinto Ortiz (Cuba)
- 3º—José Villodas (Puerto Rico)
- 4º—A. S. Brown (Jamaica).
- 5º—Vásquez (Puerto Rico).

SALTO A LO LARGO

- 1º—Juan Luyanda (Puerto Rico) 6 metros, 67 cm.
- 2º—Juan Palmer (Puerto Rico).
- 3º—Salvador Torres (Puerto Rico).
- 4º—Jennings Blackett (Panamá).
- 5º—W. Dacosta (Jamaica).
- 6º—Salvador Alanís (México).

LANZAMIENTO DEL DISCO

- 1º—James Murphy (Puerto Rico) 42 metros, 42 cm.
- 2º—Eliodoro Alonso (Cuba) 40 metros, 42 cm.
- 3º—Miguel A. Gutiérrez (Cuba) 40 metros 47 cm.
- 4º—Ignacio Vásquez (Cuba) 37 metros 49 cm.
- 5º—Antonio Pietri (Puerto Rico) 36 metros 04 cm.
- 6º—Domitilo Valle (México) 35 metros 91 cm.

TRIPLE SALTO

- 1º—Juan Rafael Palmer (Puerto Rico) 13 metros 36 cm.
- 2º—Juan Luyanda (Puerto Rico) 13 metros 76 cm.
- 3º—Orlando Bello (Cuba), 13 metros 75 cm. y medio.
- 4º—Salvador Alanís (México).
- 5º—Oscar Morales (El Salvador).
- 6º—Teófilo Thomas (Panamá).

800 METROS PLANOS

- 1º—A. S. Wint (Jamaica) 1 minuto, 56 segundos, 3/10.
- 2º—Alfredo Mariscal (México).
- 3º—Pedro Murillo (México).
- 4º—Amos Britton (Nicaragua).
- 5º—Norberto Madrid (México).
- 6º—J. Edgardo (Panamá).

5000 METROS PLANOS

- 1º—C. V. Grant (Jamaica) 17 minutos, 56 segundos 1/10.
- 2º—Jesús Borgonio (México).
- 3º—Mariano Ramírez (México).
- 4º—Ismael Martínez (México).

El nuevo Foord que combatió con Schmeling

EL CAMPEON SURAFRICANO SE CASO EN SECRETO, UNAS SEMANAS ANTES DEL ENCUENTRO, Y ERA UN HOMBRE DE MORAL Y PREPARACION CAMBIADAS. — EL ERROR QUE COMETERIA JOE LOUIS SI JUZGARA A SU ADVERSARIO Y DE JUNIO A LA LUZ DE SU ACTUACION DE HAMBURGO, QUE EL CREE MEDIOCRE

NEUVA YORK, febrero (E. ditors Press.—Cuando Joe Louis, el campeón mundial de todas las categorías por la voluntad de Mike Jacobs, se enteró del resultado del encuentro celebrado en Hamburgo entre Max Smeling, su conquistador por k. o., y Ben Foord, el "heavyweight" surafricano ex-campeón del Imperio Británico, diese que comentó así:

—El resultado de ese encuentro me lo sobrestimaba, que es la valía de Schmeling. Lo único que siento es que cuando yo lo "noqueé" la próxima vez que nos encontremos, se va a decir que he vencido a un hombre viejo, y que mi triunfo no es valioso.

Puede que el mulato, a quien hay que sacarle las palabras con tirabuzón—es la impresión que sacamos nosotros de las distintas entrevistas que le hicimos— haya dicho eso, o puede—y ello es lo más probable—que no haya dicho. De todas maneras, ese juicio denota ser excesivamente superficial, y pudiera resultarle caro al ex-bombardero si cuando suba al cuadrángulo, en su anunciado encuentro con el pugilista alemán, lo sigue sustentando.

FOORD SE CASO EN SECRETO ANTES DE LA PELEA

La verdad es que la valía de Foord no ha sido, hasta a-

hora, como para echar las campanas al vuelo. Pero no lo es menos que todo el que está impuesto de las bendiciones con que actúan los pugilistas más significados del viejo mundo—y ello es algo que se ignora, generalmente, en América saben que el pugilista surafricano había sido hasta ahora un tarambana, un hombre que se entrenaba en los cabarets y otros lugares exentos de toda fanfarría. En una palabra, Foord era el tipo del boxeador que iba a sus encuentros completamente desentrenado, y esa precisamente había la razón por la cual Max Baer lo cogió en una condición que le permitió colocar en él un golpe definitivo. Pero el Foord que se midió con Schmeling hace unos días, era un Foord entrenado, un Foord que miraba hacia una victoria sobre el germano como hacia la puerta de la completa felicidad. Porque poco antes de que Foord saliera para Alemania a entrenarse para el encuentro con el gran campeón teutón, el surafricano se había casado en secreto, amigos que si le ganaba a Schmeling, iría a pasarse la luna de miel en su patria, viaje que no se sentiría con ánimos de emprender si, por el contrario salía derrotado.

Foord, antes de salir para Alemania, le dijo a un periodista inglés las siguientes pa-

labras textuales: "Una condición estricta que me impuso mi mujer—Miss Phyllis Sowler—fue la de que tenía que entrenarme seriamente. Y es lo mejor que me ha podido ocurrir, porque todo el mundo sabe en Inglaterra que nunca me he entrenado con el entusiasmo y la fuerza de voluntad con que voy a hacerlo ahora. El viejo Foord puede darse por muerto. Mis días de muchacho caavera y jurguén han pasado a la historia".

LA TACTICA DE SCHMELING FRENTE A FOORD

"Nuestra luna de miel empezó inmediatamente después de la pelea con Schmeling. Si gano llevaré a mi mujer a mi casa del Africa del Sur. Si pierdo, algo que no entra en la cabeza de mi esposa, nos conformaremos con ir a St. Motriz".

Esas palabras, fielmente reproducidas, explican claramente la actitud de Foord recibiendo con estoicismo espartano las andanadas de Schmeling en los últimos "rounds", pero negándose a pasar otra vez por la ignorancia del k. o. Si en la ignorancia esos estados de ánimo, y subiera al "ring" con la determinación de vencer de que dió pruebas Foord, el alemán, acaso, se encontraría en real peligro. Pero desgraciadamente para el titulado campeón del mundo, si algo han probado sus últimas exhibiciones es que la confianza de que daba pruebas en sus primeros tiempos, lo ha abandonado, por lo que ya no se debían esperar de él gestas heroicas.

Los relatos del encuentro Schmeling-Foord, que han llegado de Europa, dicen acabadamente de la táctica empleada por Schmeling contra Foord que vino a ser, poco más o menos, la misma que empleó en su encuentro newyorquino con Harry Thomas. Durante los primeros asaltos se dedicó exclusivamente a defenderse de los ataques de su enemigo y a golpearlo con la izquierda. Después, cuando puso en juego la derecha pensando que la hazaña de Max Baer frente al surafricano podía duplicarla él sin gran esfuerzo, se encontró con un atleta perfectamente preparado, que recibió con resignación los derrochados de Max, pero que se negó a caer o darse por vencido.

Unos días antes del "match", Foord le había pedido a su mujer que no fuera a presenciar el encuentro como quería. En esta pelea—le decía a su "maznager"—me voy a jugar el porvenir y no quiero que su presencia me impresione lo más mínimo. Me voy a fajar como un león y va a haber sangre. No quiero que mi mujer sufra si me ve en desventaja, pues no se me oculta que ese alemán que va a ser mi enemigo, es el adversario más valioso con quien me haya enfrentado...

(Pasa a la Pág. OCHO)

